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Offenlegung vom 21.02. bis 27.02.2022 
Einwendungen bis 04.03.2022 
 
 

Niederschrift 
über die 2. Sitzung der Legislaturperiode 2021/2026 

des Ortsbeirates des Ortsteils Raßdorf 
am Montag, dem 14. Februar 2022 

in der Mehrzweckhalle in Wildeck-Raßdorf 
___________________________________________________________________________ 
 
Beginn:     20.00 Uhr 
 
Anwesend: 
 
vom Ortsbeirat    Ortsvorsteher  Dietmar Torreiter 

Ortsbeiratsmitglied Marko Baum 
„   Rainer Tann 
„   Jörg Feiler 

 
- entschuldigt fehlt Frau Diana Feiler - 
 
vom Gemeindevorstand  Bürgermeister  Alexander Wirth 

1. Beigeordneter Thomas Becker   
     Beigeordneter  Rolf Hornickel   
 
von der Gemeindevertretung  Vorsitzender  Egon Bachmann 
     Gemeindevertreter Armin Körzell  
 
als Schriftführerin   Britta Schuchardt 
 
Ende:     21.25 Uhr 
__________________________________________________________________________________ 
 

Tagesordnung 
 

I. 
 
Punkt 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 

Punkt 2  Schließung der Niederschrift vom 28.04.2021 

Punkt 3  Feststellung der Tagesordnung 

II. 

Punkt 1  Stellungnahme zur Haushaltssatzung nebst Haushaltsplan und Anlagen der 
Gemeinde Wildeck für das Haushaltsjahr 2022 

Punkt 2  Stellungnahme zum Investitionsprogramm und zum Finanzplan für die Jahre 2021 
bis 2025 der Gemeinde Wildeck 
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Punkt 3  Stellungnahme zum Wirtschaftsplan nebst Anlagen der Gemeindewerke Wildeck 

für das Wirtschaftsjahr 2022 

Punkt 4  Stellungnahme zum Investitionsprogramm und zum Finanzplan für die Jahre 2021 
bis 2025 der Gemeindewerke Wildeck 

Punkt 5  Anfrage der CDU-Fraktion des Ortsbeirates Raßdorf bezüglich der beidseitigen  
Tunnelbeschilderung 

Punkt 6  Anfrage der CDU-Fraktion des Ortsbeirates Raßdorf bezüglich des Winterdienstes 
insbesondere für die K62 

Punkt 7  Anfrage der CDU-Fraktion des Ortsbeirates Raßdorf bezüglich der Halteverbots-  
situation in der Wildecker Straße / K62 

Punkt 8  Berichte  
__________________________________________________________________________________ 
 
Teil I, Punkt 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
 
Ortsvorsteher Dietmar Torreiter begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung mit der Feststellung, 
dass hierzu ordnungsgemäß eingeladen wurde und die Versammlung beschlussfähig ist. 
 
Einwendungen hiergegen werden nicht erhoben. 
__________________________________________________________________________________ 
 
Teil I, Punkt 2 Schließung der Niederschrift vom 28.04.2021 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift vom 28.04.2021 wurden nicht erhoben. Sie wird somit 
geschlossen. 
__________________________________________________________________________________ 
 
Teil I, Punkt 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt. 
__________________________________________________________________________________ 
 
Über die Tagesordnungspunkte 1 bis 4 im 2. Teil wird gemeinsam beraten sowie Fragen seitens der 
Ortsbeiratsmitglieder zu verschiedenen Punkten von Herrn Bürgermeister Wirth beantwortet. Für 
Raßdorf sind in diesem Jahr als größere Maßnahmen eine CO²-Absauganlage für das Feuerwehrhaus, 
die Planungskosten für einen Anbau am Mehrzweckhaus als Lagerraum sowie die Erneuerung der 3. 
und 4. Bahn der Kegelanlage vorgesehen. 
__________________________________________________________________________________ 
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Teil II, Punkt 1 Stellungnahme zur Haushaltssatzung nebst Haushaltsplan und Anlagen der 

Gemeinde Wildeck für das Haushaltsjahr 2022 
 
Der Ortsbeirat des Ortsteils Raßdorf empfiehlt der Gemeindevertretung, die Haushaltssatzung mit 
Haushaltsplan und Anlagen der Gemeinde Wildeck für das Haushaltsjahr 2022 anzunehmen. 
 
          Beschluss: 3 : 0 : 1 
__________________________________________________________________________________ 
 
Teil II, Punkt 2 Stellungnahme zum Investitionsprogramm und zum Finanzplan für die Jahre 2021 

bis 2025 der Gemeinde Wildeck 
 
Der Ortsbeirat des Ortsteils Raßdorf empfiehlt der Gemeindevertretung die Annahme des    
Investitionsprogrammes und des Finanzplanes der Gemeinde Wildeck für die Jahre 2021 bis 2025. 
 

          Beschluss: 4 : 0 : 0 
__________________________________________________________________________________ 
 
Teil II, Punkt 3 Stellungnahme zum Wirtschaftsplan nebst Anlagen der Gemeindewerke Wildeck 

für das Wirtschaftsjahr 2022 
 
Der Ortsbeirat des Ortsteils Raßdorf empfiehlt der Gemeindevertretung, den Wirtschaftsplan der 
Gemeindewerke Wildeck für das Wirtschaftsjahr 2022 anzunehmen. 

 

          Beschluss: 3 : 0 : 1 
__________________________________________________________________________________ 
 
Teil II, Punkt 4 Stellungnahme zum Investitionsprogramm und zum Finanzplan für die Jahre 2021 

bis 2025 der Gemeindewerke Wildeck 
 
Der Ortsbeirat des Ortsteils Raßdorf empfiehlt der Gemeindevertretung die Annahme des 
Investitionsprogrammes und des Finanzplanes der Gemeindewerke für die Jahre 2021 bis 2025. 
 
          Beschluss: 3 : 0 : 1 
__________________________________________________________________________________ 
 
Teil II, Punkt 5 Anfrage der CDU-Fraktion des Ortsbeirates Raßdorf bezüglich der beidseitigen 

Tunnelbeschilderung 
 
Bürgermeister Wirth berichtet, dass wegen der Beschilderung Kontakt mit der Bahn als Eigentümer 
des Bauwerkes und HessenMobil als Straßenbaulastträger aufgenommen wurde. Von deren Seite 
wurde die vorgeschlagene Beschilderung bisher jedoch nicht für erforderlich gehalten. Da es sich um 
ein gewölbtes Bauwerk handelt, ist die Vermessung nicht ganz unproblematisch. Wenn die 
Vermessung ergeben sollte, dass das Bauwerk einer Beschilderung bedarf, wird diese zeitnah seitens 
der Gemeinde angeordnet und von HessenMobil umgesetzt. 
__________________________________________________________________________________ 
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Teil II, Punkt 6 Anfrage der CDU-Fraktion des Ortsbeirates Raßdorf bezüglich des Winterdienstes 

insbesondere für die K62 
 
Bürgermeister Wirth informiert zu den in Frage stehenden Punkten: 
 
a) Für den Winterdienst auf der Wildecker Straße und der Kreisstraße 62 sind HessenMobil und die 

Gemeinde Wildeck zuständig. Auf qualifizierten Straßen (Kreisstraßen, Landesstraßen, 
Bundesstraßen usw.)  wird außerorts der Winterdienst von HessenMobil entweder im Rahmen 
der Auftragsverwaltung (Kreis- und Bundesstraßen) oder in eigener Zuständigkeit des 
Straßenbaulastträgers (Landesstraßen) ausgeführt. Innerhalb der Ortslage ist für die 
Durchführung des Winterdienstes die jeweilige Gemeinde zuständig. Die Verpflichtung der 
Gemeinde orientiert sich an ihrer tatsächlichen Leistungsfähigkeit. Der hier gerichtlich 
festgestellte Standard liegt allerdings viel niedriger als das, was in Wildeck geleistet wird. 

 
Die Kreisstraße in Raßdorf wird analog der anderen Landstraßen, die innerhalb der Gemeinde 
Wildeck durch die Ortschaften führen, von HessenMobil auch innerorts geräumt, ohne dass sie 
dazu verpflichtet sind - wie zuvor ausgeführt -. 

 
b) Hier ist die Zuständigkeit der Gemeinde gegeben. Bei der Hainstraße handelt es sich um eine   

Gemeindestraße. Die Bruchmühle ist „nur“ ein im Außenbereich gelegener Wohnplatz. 
 
c) Es gibt mit HessenMobil keine derartigen Vereinbarungen oder Absprachen. HessenMobil war in 

der Vergangenheit durch die rücksichtslose und rechtswidrige Parksituation an einem 
geordneten Winterdienst schlicht gehindert. 
Seitens des gemeindlichen Räumdienstes werden zunächst die Rettungswege (Feuerwehr) 
geräumt, gefolgt von priorisierten Steigungs- und Gefällstrecken. Erst zum Schluss kommen 
andere Straßen an die Reihe. 

 
d) Bei HessenMobil gibt es eine Priorisierung im Rahmen des Winterdienstes, der sich 

ausschließlich an der Bedeutung der Straße für den örtlichen und überörtlichen Verkehr 
orientiert. Ansässige Gewerbebetriebe spielen dabei keine Rolle. 

 
e) Die Wahrnehmung von Aufgaben über Landesgrenzen hinweg bedarf eines gegenseitigen 

Staatsvertrages, den die Gemeinde Wildeck nicht abgeschlossen hat. 
__________________________________________________________________________________ 
 
Teil II, Punkt 7 Anfrage der CDU-Fraktion des Ortsbeirates Raßdorf bezüglich der Halteverbots- 
  situation in der Wildecker Straße / K62 
 
a) Die Anordnung der Beschilderung auf innerörtlichen Kreisstraßen trifft der Bürgermeister als 

örtliche Straßenverkehrsbehörde. Umgesetzt wird die Anordnung von HessenMobil. 
Ausschlaggebend für die Anordnung war eine schriftliche Nachfrage von HessenMobil im 
Hinblick auf die kommende Wintersaison und die bekannte Parksituation im betroffenen Bereich 
der Wildecker Straße gewesen. 

 
Zu den Punkten b) und c) wird Bürgermeister Wirth keine Aussage treffen, weil in dieser 
Angelegenheit derzeit ein Gerichtsverfahren anhängig ist. 
__________________________________________________________________________________ 
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Teil II, Punkt 8 Berichte 
 
Ortsvorsteher Dietmar Torreiter berichtet, dass der Dachüberstand beim Eingang zum 
Feuerwehrhaus erneuert wurde. 
 
Im Herbst wurde der Busch- und Heckenschnitt am Feuerwehrhaus und an der Kirche von 
freiwilligen Helfern durchgeführt.  
 
Leider hat sich auf der Kegelbahn bei dem Bundesligaspiel Bosserode 1 gegen Münstermaifeld ein 
tragischer Vorfall ereignet. Ein Spieler der Gästemannschaft kollabierte und verstarb auf dem Weg 
ins Krankenhaus. Dabei wurde der in der Halle befindliche Defibrillator eingesetzt.  
 
Die Erreichbarkeit des Defis soll nun mit zwei Schlüsseln für die Tür zwischen Kegelbahn und Saal 
sichergestellt werden. Einer davon befindet sich in einem Not-Schlüsselkasten auf der Kegelanlage, 
der andere bei den Verantwortlichen der Kegelbahn. 
 
Die von der SPD-Fraktion aufgestellte Liste für den Haushalt 2022 soll um folgenden Punkt erweitert 
werden: 
 
An der Friedhofshalle müssten die Bäume stark zurückgeschnitten werden. Marder erreichen über 
die Bäume die Halle und sorgen dort für enorme Beschädigungen an der Isolierung. Die Umsetzung 
sollte zeitnah erfolgen, da der Baumschnitt nur bis zum 01. März erlaubt ist. 
 
Ortsbeiratsmitglied Jörg Feiler erinnert an die Umsetzung der bekannten „Wunschliste“ der CDU-
Fraktion (siehe Protokoll vom 02.09.2020). Neu aufzunehmen wäre darin der Baumschnitt im 
Bereich des Grenzweges und im Wildecker Forst. 
__________________________________________________________________________________ 
 
 
 
 
- Ortsvorsteher -      - Schriftführerin - 


